

Compte Rendu du Conseil de quartier du 14 mars 2023

Présents:

-Membres du conseil de quartier : Mme Dubreuil, Mme Outrey,

-Monsieur Godard

-Mairie: C.Ungureanu,

Excusé: Marie-Laure Cornier

A. Retour de la commune sur les sujets abordés à l'occasion du conseil de quartier en date du 10 janvier 2023

Nous devions joindre au présent compte-rendu un tableau élaboré par la Ville intégrant les premières réponses de cette dernière par thème. Nous n'avons toujours pas reçu ce document, c'est pourquoi notre compte-rendu est tardif et partiel.

1. Propreté du quartier

Nous notons les réponses de la Ville en matière de rythme de passages qui est important. Nous constatons des progrès significatifs.

Cependant, des déchets encombrent encore l'espace public dans tout le quartier, spécialement autour des containers enterrés (sacs poubelles jonchant le sol et non jetés dans les containers), dans les espaces verts ainsi que des encombrants qui sont sortis en dehors des jours de ramassage.

Il nous a été précisé qu'un nouveau contrat avait été signé en avril avec l'EPT et que les déchets autour des containers devraient être ramassés. Des affiches pour le quartier sur ce sujet viennent d'être créées et seront être distribuées par l'EPT à Valdevy et aux autres bailleurs et syndics de copropriété. Ceci dans le but d'être affichées dans tous les immeubles pour préciser à tous les habitants le nouveau fonctionnement et les jours de ramassage des encombrants.

Les grands panneaux d'affichage qui existaient près des containers ont été détruits ou sont absents. Ces panneaux expliquaient les bonnes pratiques de dépose des ordures et encombrants. Il serait important de remettre ces panneaux aux abords de tous les containers ou tout autre support pédagogique.

Certains habitants ont fait part d'initiatives pédagogiques quant aux bonnes pratiques de sortie des sacs poubelles et encombrants au sein de leur immeuble. Cette communication a été couronnée de succès!

Des actions de nettoyage du quartier associant enfants et familles ont eu lieu dans le passé. De nombreuses personnes présentes sont motivées pour recommencer. L'association « Graines Populaires », qui a mené des actions similaires à Arcueil, pourrait participer à ces opérations ainsi que Valdevy qui est responsable de la propreté sur une grande partie du quartier du Chaperon Vert.

Par ailleurs, le conseil de quartier propose d'organiser une action pédagogique auprès des enfants. Le Ville a indiqué qu'elle se chargerait de la logistique. Cornelia Ungureanu a proposé d'organiser une réunion afin de préparer cette action.

2. Promenade des Aqueducs

En attente des réponses de la Ville

-Manque d'éclairage :

Sur toute la promenade des Aqueducs, depuis le Mail des Tilleuls jusqu'à la place de la Vache Noire, l'éclairage est absent depuis des mois (les lumières dans les barrières ayant été vandalisées). Il en est de même depuis quelques semaines entre la rue Paul Vaillant Couturier et le Mail des Tilleuls. Ces absences d'éclairage sont source de peur et d'insécurité pour les piétons qui empruntent cette voie.

- Afin d'éviter les chiens en liberté sur la promenade « haute », les piétons empruntent la voie cyclable en contrebas, la partageant ainsi avec les cycles, les trottinettes et autres moyens de transport individuels. Il est rappelé que la règlementation éditée par l'Eau de Paris interdit la promenade des Aqueducs à tous les chiens.

Un arrêté municipal a été pris interdisant les chiens non tenus en laisse dans toute la ville.

- -Monsieur Mokhbi nous fait a fait part du projet d'installation de caméras de vidéoprotection dans le quartier et sur la promenade des Aqueducs. Nous ne connaissons ni la quantité ni la localisation et encore moins l'échéance d'installation.
- -Certains cycles roulent très vite, en particulier des vélos ou des trottinettes électriques. Il est demandé que des chicanes ou une signalétique soient installées avant l'escalier permettant d'accéder à la promenade depuis la rue des Aqueducs, afin d'éviter des accidents.

Ces problèmes doivent être résolus au plus vite par les services compétents de l'Etablissement Public Territorial du Grand Orly Seine Bièvre.

3. Entretien des végétaux des espaces verts

Nous insistons sur le manque d'entretien des espaces verts qu'ils soient de la responsabilité de la Ville ou de l'EPT. Nous en avons fait part à la Ville depuis plus d'un an qui peut se faire le relai auprès de l'EPT :

- Arbres et arbustes morts maintenus sur place et non remplacés. Tuteurs d'arbres inopérants non enlevés.

4.Extension du jardin du petit bois

La ville nous confirme que la concertation sera bien mise en place. La Ville examine les aspects techniques de plusieurs sites qui pourraient évoluer dans leurs usages : extension du petit bois, petit bois actuel, place Carmen Le Roux, entrée de l'avenue Lénine, nous rajoutons la promenade des aqueducs.

Nous insistons pour que les différentes classes d'âge soit prises en compte. Nous avons précisé que les enfants en bas âge du secteur « ex ZAC Lénine » doivent trouver des équipements de jeux au cœur de ce sous quartier.

Le jardin du Petit Bois donnant sur le Mail des Tilleuls, doit voir sa surface agrandie. En effet, le promoteur qui a construit les nouveaux immeubles de la rue des Aqueducs, doit rétrocéder une partie du terrain à la ville. Cette rétrocession n'a pas encore eu lieu.

L'aménagement de cet espace doit faire l'objet d'une concertation qui sera organisée par les services municipaux. Il ne nous semble pas nécessaire d'attendre cette rétrocession pour concerter, monter un projet, consulter des entreprises afin d'engager les travaux d'aménagement dès rétrocession du terrain.

B. Organisation de la fête de quartier

Elle aura lieu le samedi 27 mai place Marcel Cachan.

Nous partagerons le stand avec le conseil de quartier d'Arcueil qui organisera une « chasse au trésor ». Nous proposons un stand barbe à papa (4 heures) et coloriages en complément.

La réunion du 16 mars à 16 heures à la maison du projet réunissant tous les acteurs de cette manifestation a permis de se coordonner et de mettre au point l'organisation matérielle (barnum, panneau, matériel....).Nous avons besoin de participant le 27 mai pour faire vivre ce stand.

C. Diagnostic en marchant

La rencontre sur le terrain dénommée « Diagnostique en marchant » est organisée tous les ans. Cet état des lieux s'est déroulé le mercredi 22 Mars 2023 de 10h à 12h. La Ville se charge du compte-rendu.

Prochain CdQ Chaperon Vert Mardi 9 MAI 2023 de 18h à 20h Salle de quartier, 1^{ère} Avenue